
Protokoll der 

16. Sitzung des 37. AStA der Universität Osnabrück 

 
Datum: 22.11.2010  

Ort: Sitzungssaal des AStA-Gebäudes 

Protokollant: Philip Engler 

Beginn: 20.15 Uhr 

 

Anwesende: 

Referent für Finanzen: Jan-Folkert Klaaßen (später)  

Referent für Fachschaften: Christoph Ott  

ReferentInnen für Soziales: Julia Papenfuß. Nico Feyer  

Referenten für Hochschulpolitik: Alexander Boberg, René Hornstein  

Referent für Öffentlichkeit: Sebastian Segebade  

Referent für Ökologie: Philip Engler  

ReferentInnen für Kultur: Lena Duvendack, Paul Lücke  

ReferentInnen für Internationales: Laura Tittel. Bendedikt Panknin  

 

Tagesordnungspunkte: 

TOP 1 Begrüßung und Formalia 

TOP 2 Berichte aus den Referaten 

Öffentlicher Teil: 

TOP 3 Krefelder Aufruf 

TOP 4 Westerbergbüro 

TOP 5 Klausurtagung 

TOP 6 Photovoltaik 

TOP 7 Buntes Papier 

TOP 8 Garderobe 

TOP 9 Protokolle 

TOP 10 Semesterticket 

TOP 11 Flyer Heaven 

TOP 12 Frühstück 

TOP 13 Sonstiges 



TOP 1 Begrüßung und Formalia 

Der Protokollant begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Des Weiteren 

muss wieder einmal darauf hingewiesen werden, dass man doch bitte pünktlich starten möge! 

TOP 2 Berichte aus den Referaten  

Öffentlichkeit: Sebastian berichtet, dass die AStA-Zeitung durchaus zufrieden stellend 

geworden ist. Allerdings gab es beim Druck leider Verzögerungen und somit kann die 

Zeitung erst ab 29.11. ausgelegt werden. Die nächste AStA-Zeitung wird im Dezember 

erscheinen und die Artikel sollen bis in zwei Wochen fertig sein. 

Außerdem sollte die Galerie umgestaltet werden, sowie eine Verlinkung auf der Homepage 

erstellt werden. Hierzu soll der Net-man beauftragt werden. 

 

Hochschulpolitik: Nachbetrachtung zur Demo am 17.11.: René berichtet, dass das mediale 

Echo positiv gewesen sei und es in den letzten zwei Jahren kein so positives Echo in den 

Medien vorgefunden wurde.  

Auch die Raum-AG laufe zufrieden stellend und es wurde hierfür eine Stud.Ip-Gruppe 

eingerichtet.  

Der Vortrag „Anarchie & Sex“ war gut besucht. 

 

Soziales: Nico und Julia berichten, dass sie bei einem Präsidiumsbrainstorming zum Thema 

Stipendien waren. Dabei sind folgende Fragen aufgetreten: Woher kommen die Drittmittel? 

Hierzu soll wohl mit Hilfe der Alumni-Datenbank Betriebe von ehemaligen Studierenden 

angefragt werden. Ab dem 1. Quartal 2011 soll es eine Richtlinie zu Stipendien geben. Des 

Weiteren soll es ab Anfang März Werbung für Stipendien für das Wintersemester 2011/12 

geben. Eine studentische Hilfskraft soll die Bearbeitung der Stipendien-Anträge übernehmen. 

Diese Überprüfung soll rechtzeitig erfolgen und Noten sind dabei das primäre 

Leistungsprinzip. 

Wer sich für die Audit-Projekt-Gruppe interessiert, der kann sich das Protokoll im Referat 

anschauen. 

Nico berichtet außerdem noch von einem KiTa Neubau in Zusammenarbeit der Nifbe mit 

einer Kapazität von 20 Plätzen. Die Maßnahem hierzu sollen in den einzelnen Fachbereichen 

vorgestellt werden. Christoph wird gebeten sich darum zu kümmern. 

 

Fachhschaften: Chrisoph hat Blumen gepflanzt. 

 



TOP 3 Krefelder Aufruf 

René berichtet vom Krefelder Aufruf. Hierzu soll es einen StuPa-Antrag geben. Dieser ist die 

Grundlage für den Bildungsstreik. Außerdem findet am 10./11.12. in Hannover eine 

Vollversammlung des ABS statt. Es wird darum gebeten, dass sich alle den Aufruf einmal 

durchlesen. 

 

TOP 4 Umzug Westerbergbüro 

René berichtet, dass die Baracke eingerichtet wurde. In der Baracke gibt es außerdem ein 

Büroraum. Dieser soll von AStA/StuPa genutzt werden und einmal wöchentlich soll es eine 

AStA-Sprechstunde geben. 

 

TOP 5 Themen für die Klausurtagung 

Für die Klausurtagung am nächsten Freitag wurden die Themen festgelegt: 

- AStA 

-Perspektive der Selbstverwaltung 

 

TOP 6 Photovoltaik 

Der Antrag muss noch besprochen werden. 

 

TOP 7 UniZeit 

Sebastian berichtet, dass die UniZeit einen Artikel von uns bis Anfang Dezember haben 

möchte. Thema des Artikels ist die nächste Legislaturperiode des AStA und was er vorhat. 

Paul erklärt sich bereit dies zu übernehmen, 

 

TOP 8 Buntes Papier 

Nach dem Flyer drucken auf buntem Papier, bitte nicht vergessen das bunte Papier wieder aus 

dem Kopierer zu entfernen. 

 

TOP 9 Garderobe 

Christoph wird die Garderobe reparieren. 

 

TOP 10 Protokolle 

Henrik weist daraufhin, dass bei der Anfertigung der Protokolle gewisse Formalia zu beachten 

sind. 



TOP 11 Semesterticket 

Nico berichtet, dass alle Angebote nun da sind. Ein Problem gibt es allerdings mit der Strecke 

von Osnabrück nach Hannover. Hier wird es nämlich in den nächsten fünf bis sechs Monaten 

Bauarbeiten geben. Nun stellt sich die Frage, ob man hier vielleicht in diesem Zeitraum den 

IC nutzen kann. 

 

TOP 12 Semesterplaner 

Sebastian berichtet von der Möglichkeit bei Flyer Heaven einen Semesterplaner zu bestellen. 

Im Semsterplaner sollen dann auch Erst-Infos, ein Kalendar und ein Goodie-Heft inklusive 

sein. Sebastian wird hierfür Angebote einholen. Die Idee bekommt aber schon einmal eine 

allseitige Zustimmung. 

 

TOP 12 Verschiedenes 

Lena berichtet zum Thema AStA-Durchgang, dass sie beim Café Mano Negra und es zu 

diesem Thema nun ein Gespräch zwischen Matthias, Anna-Sophie, Christoph und Lena 

stattfinden soll. 

Julia weist daraufhin, dass man bitte nicht die Handynr der ReferentInnen weitergeben soll, 

die Email-Adresse aber ok sei. 

 

Sitzungsende: 22.30 Uhr 

 

Philip Engler 

Referent für Ökologie 


